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ЗЛОВОННЫЕ        
   РЕКИ

МУСОРНЫЕ 
БЕРЕГА

Читу, к сожалению, называют мусорной столицей России. И эта дурно 
пахнущая проблема не решается годами. Регион утопает в свалках 
и смраде от отслуживших свой век очистных сооружений. Когда 
уже сможем вздохнуть полной грудью? Читайте на страницах 2–3 
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НАЦПРОЕКТ НЕ ПОМОЖЕТ
Всего в 20 километрах от Читы на грани эко-

логической катастрофы живет крупный посёлок 
Атамановка. Вот уже скоро 20 лет, как местные 
жители бьют тревогу – очистные сооружения, 
изношенные на 98%, не справляются со своей 
функцией. Нечистоты из 40 многоквартирных 
домов, школы, детских садов и других учреждений поч-
ти напрямую попадают в реку Ингода. Местные знают, 
что ниже по течению купаться и рыбачить не стоит.

С такой же проблемой знакомы жители любо-
го крупного населённого пункта региона. Не лучше 
ситуация и в самой столице Забайкалья. Читинская 
городская станция по очистке канализационных стоков 
ежедневно выбрасывает в воздух вредные вещества, 
источая смрад, доходящий порой  до центральной 
площади города. Выход из ситуации нашелся благода-
ря национальному проекту «Экология», но только для 
части районов Забайкалья. 

Реконструкция очистных сооружений в рамках нац
проекта проводится в Забайкальском крае в Хилокском 
и ПетровскЗабайкальском районах. Здесь до конца 
2023 года будут модернизированы и построены очист-
ные сооружения, необходимые для очистки загряз-
ненных сточных вод, поступающих в озеро Байкал 
и другие водные объекты Байкальской природной 
территории. Как будут обходиться без федеральной 
помощи в решении этой острой проблемы осталь-
ные 29 муниципальных районов и округов – остает-
ся загадкой. 

ПРИВКУС АМУРСКИХ
ВОЛН

По водной артерии Забайкалья – реке Ингода – когда-то сплавлялись казаки- 
первопроходцы, расширяя Российскую Империю на восток, а теперь её воды 
несут нечистоты через Шилку в Амур и дальше в Тихий океан.  А всё потому,  
что в Забайкалье в 2023 году люди до сих пор вынуждены пользоваться 
сооружениями, построенными в прошлом веке. И очистными в том числе.

А ведь жители растущих населённых пунктов, таких 
как Чита,  Атамановка и других, продолжают пользо-
ваться благами цивилизации ежедневно, не задумыва-
ясь о нависшей экологической катастрофе.

СВОИМИ СИЛАМИ НЕ СПРАВИТЬСЯ
Весной этого года стало известно, что для рекон-

струкции очистных сооружений в городе Чите будет 
выделено три миллиарда рублей. Но вокруг 
краевой столицы как грибы после 
дождя растут населённые пункты, 
там строятся новые школы, дет-

ские сады, отвечаю-
щие современным 

требованиям, 
с новой системой 
канализации. Как 
быть им?

Проблема действительно глобаль-
ная, – говорит Сенатор Россий-

ской Федерации, Председатель Сове-
та Забайкальского регионального 
отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Безденежных, – часть региона 
попала под действие националь-
ного проекта, а часть – нет. Но 
ситуация плачевная и на западном, 
и на восточном направлениях. Про-
сто, находясь на границе мирового 
водораздела, одна часть Забайкалья 
относится к Байкальскому бассейну, 
а другая – к Амурскому. 

После проверки Росприроднадзора по 
Забайкальскому краю было вынесено судебное 

решение – оштрафовать администрацию Атаманов-
ки на 14 миллионов рублей за вред, нанесенный 
экологии. Средства с горем пополам были выпла-
чены из крайне скудного бюджета поселения. Но 
проблема никуда не делась.

В то время депутаты всех уровней и адми-
нистрация муниципального района «Читинский 
район» приняли решение, чтобы те штрафы, 
которые вынуждена была заплатить администра-
ция городского поселения «Атамановское», из 

районного бюджета, куда они в итоге поступи-
ли, были направлены на конкретный объект. 

Был объявлен конкурс на строительство 
очистных сооружений в посёлке, но от 
подрядчиков не поступило ни одной 
заявки. На замену очистных сооружений, 
по подсчетам администрации поселения 
и районных властей, требуется порядка 
300 миллионов рублей.

Ещё в 2011 году 
на основании мате-

риалов прокурорской 
проверки судом было 

установлено, что со
оружения находятся 

в аварийном состоя-
нии, биологическая 
очистка сточных 
вод не произво-
дится, а здания 
на территории 
очистных 
частично 
разрушены. 

Мы с 2021 года поднимаем 
вопрос включения бассейна реки Амур 

в национальный проект «Экология». Своими сила-
ми ни регион, ни муниципалитет, ни тем более 
поселение справиться не в состоянии. Строитель-
ство сооружений по очистке канализационных 
стоков – дело крайне затратное. И здесь надежда 
только на федеральный бюджет, – говорит Сергей 
Безденежных. – Мы подготовили обращение на имя 
Председателя Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергея Миронова и депутата Государ-
ственной Думы РФ от Забайкалья Юрия Григорьева 
с просьбой ходатайствовать о включении бассейна 
реки Амур в национальный проект «Экология». Тогда 
большая часть региона, включая крупные населённые 
пункты на берегах реки Ингода, могли бы рассчи-
тывать на федеральную помощь в строительстве 
и реконструкции очистных сооружений. 

Река Амур испокон веков считается крупнейшим 
водным потоком на Дальнем Востоке. Для эконо-
мики – это важнейший источник питьевой воды 
и электроэнергии. Для туризма – притягательное и са-
кральное место. И этот стратегический объект в рамки 
национального проекта до сих пор не вошел. 

В посёлке 
Атамановка 

очистные сооружения 
за 20  лет принесли 

немало бед экологии 
и серьёзно ударили по 
бюджету городского 

поселения 

ГОРЬКИЙ

Сергей Безденежных
Фото из личного 
архива Сергея 
Безденежных
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СДЕЛАТЬ КАК УДОБНЕЕ ЛЮДЯМ 
На прошедшей в начале июня рабочей встрече по 

вопросам экологической опасности на территории 
ИваноАрахлейского природного парка, вицепремьер 
правительства Забайкальского края, министр экономиче-
ского развития региона Александр Бардалеев произнес: 
«Необходимо усилить контроль за нарушителями поряд-
ка. Возможно, это будут дружины или добровольцы. Тут 
остается только ловить виновных "за руку"». Судя по его 

словам, идти на диалог с местным населением никто 
не собирается. 

Член Совета регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Забайкальском крае Анатолий Пичугин 
в корне не согласен с чиновником. Он считает, 
что люди поступают так, потому что схема 
вывоза мусора им попросту неудобна, а вывоз 
крупногабаритных отходов крайне затратен.  
 Штрафовать и ловить кого-то 

 совершенно бесполезно, поскольку 
 проблема носит системный характер. 

Местные 
жители негодуют. 

По их мнению, компания 
«Олерон+» не считает их за 

людей. К тому же график вывоза 
ТКО часто нарушается, и мусор 

приходится складировать на 
участке не месяц, а, например, 

полтора. Про зловоние, насекомых 
и иные «прелести», связанные 

с длительным хранением 
отходов, можно даже не 

упоминать 

БУНКЕРЫ РАЗДОРА
Создавая цепочку туристмусорбункер 

«Олерон+», инициаторы нововведения напрочь 
забыли о людях, круглый год проживающих на 
территории ИваноАрахлейского природного 
парка. Для местного населения не придумали 
ничего лучше, как собирать мусор в мешки 
и вывозить один раз в месяц, независимо от 
времени года. Для сравне-
ния – мусор из контейне-
ров, установленных на 
базах отдыха «Оле-
рон+», этим летом 
будут вывозить, 
согласно графи-
ку, практически 
через день. 

А ещё до сих 
пор не решена 
проблема вывоза 
крупногабаритно-
го, строительного, 
растительного мусора, 
золы, которой жители сёл 
засыпают ямы на дорогах. Вер-
нее, людям предложено избавляться от такого 
мусора самостоятельно: нанимать грузовик, 
везти его за сотню вёрст и сдавать содержи-
мое на свалку, естественно, за плату. 

Мероприятие весьма затратное для сель-
ского жителя. Поэтому местное население 

предпочитает вывозить в ближайший лес 
диваны, шифер, отслужившие срок 

покрышки, ветки и огородную 
ботву, которые, к слову, сжечь 
нельзя изза постоянно действу-
ющего в межсезонье особого 
противопожарного режима. 

В последние два года альтер-
нативой стихийной свалке в лесу 
стали те пресловутые бунке-
рынакопители, что так призывно 
бросаются в глаза всем проезжаю-
щим по арахлейской трассе. С одной 
стороны, природа страдает меньше, 
с другой – недовольны чиновники 
и призывают начать штрафовать 

нерадивых сельчан, которые вы-
брасывают свой мусор в бунке-

рынакопители, предназначенные 
вообщето для использования туристами. 

отходы с мест накопле-
ния. Оплачивает всё это 
удовольствие Читинский 
муниципальный район, на 
чьей территории нахо-
дится природный парк. 
Теоретически – схема 
рабочая, на практике же, 
как водится, чтото пошло 
не так. Почему мусор-
ная реформа буксует, 
разбирался член 
Совета регионального 
отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ  
в Забайкальском крае Анатолий Пичугин.

Анатолий Пичугин считает, что лучший способ избавить 
берега озёр и территории сёл от туристического мусо-
ра – создать бригады, которые будут работать в течение 
летнего сезона, убирая мусор, оставленный отдыхающими. 
Естественно, работа эта должна оплачиваться. Будет ли 
этих людей содержать «Олерон+» или средства изыщет 
министерство экономического развития Забайкальского 
края, которое курирует туризм, совершенно не важно. Ва-
жен результат и шаги власти навстречу людям. 

Сельские жители находятся 
в безвыходной ситуации. Мусор у них 

вывозят раз в месяц. Представьте, если 
бы вам пришлось хранить зловонные мешки у себя на 
балконе или в квартире? Каково? Личное подворье – 
тоже не свалка. Власти должны подумать прежде 
всего об удобстве граждан, и только потом писать 
штрафные санкции. 
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Мусорная реформа, 
призванная изба-
вить Забайкалье 
от свалок, старто-
вала в 2020 году, 
но направилась она 
совершенно проти-
воположным путём. 
Вместо эффективной 
борьбы со зловонными 
кучами и стихийными 
свалками, региональный 
оператор по обращению 
с ТКО вместе с чиновни-
ками начали борьбу с не-
довольными жителями 
и их естественным жела-
нием жить в чистоте.

ЭТО МЫ НЕ СОБИРАЕМ
Особенно наглядно некачественная работа за-

байкальского регионального оператора «Олерон+» 
становится видна с наступлением лета. Стихийные 
свалки во дворах многоквартирных домов разраста-
ются, начинают источать зловоние. Но если в Чите или 
крупных населенных пунктах после жалоб жителей 
наваленный вокруг контейнеров мусор худобедно 
убирается, то местам отдыха горожан повезло гораз-
до меньше. Наглядным примером тут может послу-
жить излюбленный туристами ИваноАрахлейский 
природный парк, где по соседству с красивейшими 
местами отдыха вокруг озёр тоже живут люди. 
 Проблема мусора на территории природного парка 
 многие годы не давала покоя как чиновникам, 
 так и самим отдыхающим.  Если руководители баз 
отдыха както решали этот вопрос собственными 
силами, то неорганизованных туристов, 
в простонародье их называют «дикарями», заставить 
убрать за собой было просто невозможно. Им 
элементарно некуда было деть отходы своего отдыха. 
Сознательные граждане, конечно, везли пакеты 
с мусором в город. Но таких были единицы.

С приходом мусорной реформы о «диких»  
туристах, наконец, задумались люди в высоких  
кабинетах. Результатом этих дум ста-
ли бункеры-накопители для мусора,  
которые в 2021 году в количестве 
одиннадцати штук равномерно 
установили вдоль трассы, ведущей 
к Ивано-Арахлейским озёрам. 

По задумке чиновников, туристы 
оставляют мусор в этих бункерах 
и отправляются домой с чистой сове-
стью, а региональный оператор 
«Олерон+» в зависимости от 
сезона по графику вывозит 

ГДЕ РАСТУТ… 
ДИВАНЫ!

Фото: 123rf.com,
Иллюстрация: разработано Freepik
Коллаж: Елена Пантелеева

СКАЗОЧНЫЙ ЛЕС,

Анатолий Пичугин
Фото из личного архива Анатолия Пичугина
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СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 
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довольно безобидно. Но что 
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ширить список? Да 
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сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.
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водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ЗАБАЙКАЛЬСКИЙ КРАЙ 5СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»
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активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!
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маторов они устраняли своего главного конкурента на 
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Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
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разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 
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Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  
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оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 
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УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.
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ЗА ПРАВДУ 
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таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 
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руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
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к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
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этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, 
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что продемонстрировал мятеж. 

уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, 
Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ЗАБАЙКАЛЬСКИЙ КРАЙ

ОЛИГАРХАМ    ДАЛИ
СОХРАНИТЬ ЛИЦО 
И РОДИНЕ ПОМОЧЬ

ДЕЙСТВИТЕЛЬНО – 
ВСЕМ НАРОДОМ! 

Невероятно, но факт! Во время Ве-
ликой Отечественной на деньги, кото-
рые собрали советские граждане, была 
построена почти треть всех танков!

 

30 000 боевых машин 
люди оплатили из собственных 
средств. 

2500 самолётов – 
тоже собраны, благодаря  
взносам самых обычных трудяг. 
А ещё  

7 
 
Страна отдавала последнее, 
чтобы накормить, одеть и вооружить 
своих защитников. 

Тот же Ферапонт Головатый ради 
побе ды СССР отдал всё, чем располагал. 
Колхозник продал свою пасеку и за-
пасы продовольствия, чтобы заплатить 
за самолёт. При этом на его попечении 
было десять детей, отцы которых ушли 
на фронт! Когда истребитель Ферапон-
та выработал свой ресурс, колхозник 
привёл на рынок весь домашний скот, 
а вырученные деньги опять пошли на 
постройку боевого самолёта. 

ПОРА РАСКОШЕЛИВАТЬСЯ, 
ГОСПОДА…

В моменты серьёзных испытаний  
страна нуждается не только в крепких 
и хорошо обученных бойцах. Сейчас, 
как и в годы Великой Отечественной, 
вся Россия помогает участникам 
специальной военной операции. 

В наше время, конечно, никто 
из простых граждан не в состоя
нии заплатить за строительство 
новейшего истребителя. А вот тем, 
которые давно считают себя непросты-
ми, так называемой элите и сверхбога-
чам, под силу «скинуться» и на целую 
эскадрилью. Да ещё и внукам на жизнь 
останется. Дело за малым – вернуть 
свои деньги из заморских офшоров, 
пока эти богатства не заморозили 
в рамках антироссийских санкций. 

И Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ даёт нашим олигархам 
уникальный шанс. 

Смысл законодательной инициативы 
российских социалистов – в тече-
ние полугода бизнесмены должны 
вернуть в страну деньги с зарубеж-
ных счетов! Не секрет, что до сих пор 
многие крупные компании держат 
миллиарды долларов в иностранных 
банках, вкладывают их в займы стран, 
поддерживающих оружием крова-
вый киевский режим! Фактически, 
одалживают средства тем, кто убивает 
и нашу экономику, и наших солдат!

Если беглые капиталисты прислу-
шаются к предложениям справедли-
вороссов, то получат так называемую 
амнистию капитала. Пока для этого до-
статочно будет вернуться в российскую 
юрисдикцию, зарегистрировать свою 
деятельность в налоговых органах РФ 
и платить взносы в бюджет нашего 
государства. 

Но часы уже тикают, и полгода «на 
раздумья» истекут совсем скоро. После 
этого Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ предлагает считать 
всё имущество компаний, которые 
не смогли перевести свою деятель-
ность в Россию, собственностью 
государства, обратить его в доходную 
статью бюджета, а прибыль направить 
на социальные нужды. 

ПОСЛЕДНИЙ ШАНС

подводных 
лодок 10 броне -

поездов

Это не просто деньги, которые гораздо 
нужнее внутри страны. Это мощнейший 
инструмент вмешательства в нашу 

экономику, потому что те самые тихие 
«налоговые гавани» находятся на са-
мом деле под бдительным присмотром 
западных кураторов. Невозможно 
выстраивать суверенную экономику, 
невозможно полноценно ею управ-
лять, когда часть этой экономи-
ки выведена за пределы страны. 

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 

сергей миронов

Деофшоризация – давно назревшая 
мера, которую требует экономическая 
мобилизация в интересах нашей 
Победы! 

Как лечить 
офшорный синдром

Напомним, ещё 10 лет назад Прези-
дент и Правительство страны объявили 
о первой программе амнистии всех 
капиталов, размещённых за границей. 

Сергей МИРОНОВ, Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 

Нужна полная, бескомпро-
миссная деофшоризация – 
это залог нашего экономи-

ческого суверенитета, нашей 
Победы и в СВО, и в противостоя-
нии с Западом!

офшор
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Федеральные власти 
давно предлагают пере-
регистрировать страте-
гически важные пред-

приятия в России. Для 
тех, кому всётаки нужны 

упрощённые схемы реги-
страции и налоговые льготы, 

двум регионам – Калининградской 
области и Приморью – предоставили 
особый статус. 

Чем же закончилась програм-
ма деофшоризации, предложенная 
правительством? По данным журнала 
«Форбс», с Кипра ушло 74% россий-
ских компаний.

Цифры вроде бы впечатляют. Но… 
Где же эти налогоплательщики 

или, точнее сказать, неплательщики, 
возникли в итоге? Увы, но в секторах 
экономики, очень важных для государ-
ства, «возвращенцев» всё ещё крайне 
мало. Почему? Многие владельцы 
капиталов пошли по пути девяностых 
годов. Они банально спрятались от 
российских налоговых органов.

Но бесконечно скрывать свои 
капиталы не получится. Рано или 
поздно любая мутная схема станет 
прозрачной. Поэтому лучше поделить-

ся с бюджетом уже сейчас и без 
последствий, чем дожидаться 
уголовных дел за сокрытие 
прибы лей и сверхприбылей…
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Способны ли современные сверхбогатеи повторить 
самоотверженные поступки тружеников Великой 
Отечественной и простых жителей современной 
российской глубинки?

Израиль Левин, директор Саратовского 
авиазавода, 15 декабря 1942 года пережил 

настоящий шок. К двери его кабинета прорвал
ся колхозник, который заявил – ему нужен 

самолёт! И он может за него заплатить. Обычный 
крестьянин выложил на стол сто тысяч советских рублей 

наличными. По тем временам сумма астрономическая. Обладатель 
этого капитала, Ферапонт Головатый, просил только об одном – написать 

короткое послание советским лётчикам на фюзеляже истребителя. Левин не 
знал, как поступить, ведь до этого фронт получал пожертвования централизо-
ванно, через специальные организации. Ферапонт был первым человеком в стране, 
который решил легализовать личный капитал, помогая борьбе с нацистами.

Фото: 123rf.co
m
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
ЗАБАЙКАЛЬСКИЙ КРАЙ 7ХОРОШЕЕ ДЕЛО

Свой общественно значимый проект россий-
ские справедливороссы анонсировали в 2015 
году. Его инициатором выступил Сергей Миронов, 
а Президент Владимир Путин поддержал это 
начинание. По сей день у центров нет аналогов 
в стране. Ни одна политическая партия за во-
семь лет не смогла реализовать чтото подоб-
ное. С 2016 года Центр защиты прав граждан 
в Забайкальском крае стоит на защите интересов 
не только отдельных жителей региона, но и целых 
поселений. 

В 2017 году много шума наделала история 
с размещением полигона твердых коммунальных 
отходов под Читой. К забайкальским социалистам 
тогда обратилось свыше семисот жителей приго-
родного посёлка. К решению проблемы подклю-
чились и специалисты Центра справедливости.

Сельчан возмутило то, что решение разместить 
мусорный полигон в непосредственной близости 
от их домов было принято с грубыми нарушения-
ми: утверждение схемы размещения бытовых от-
ходов прошло без экологической экспертизы, без 
должного информирования населения и участия 
общественности.

ЦЕНТР
СПРАВЕДЛИВОЙ

И БЕСПЛАТНОЙ ПОМОЩИ
ЦЗПГ – 

ДЕПУТАТЫ – 
ПЕРВЫЕ ПОМОЩНИКИ

Поскольку Центр справедливости 
находится в Чите, не все жители отда-

ленных районов имеют возможность лично 
обратиться со своей бедой. Общения по те-
лефону часто бывает недостаточно, чтобы 
понять всю глубину проблемы. Забайкаль-
ские социалисты нашли решение благода-
ря работе местных депутатов.

В Карымском районе хоро-
шо работает наш депу-
тат Ольга Хомутова. Она 
собирает все обращения, фиксирует 
их, привозит в Центр защиты прав 
граждан, и люди через неё получают 
ответы, – рассказывает Сенатор 
Российской Федерации, Председатель 
Совета Забайкальского региональ-
ного отделения Партии СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Безденежных.  

Сегодня юристы Центра 

За семь лет работы юристы Центра защиты 
прав граждан (ЦЗПГ) в Забайкалье помогли 

вернуть простым жителям региона больше 
85 миллионов рублей! И это только начало. 

ЧАСТНЫЕ СЛУЧАИ – 
САМЫЕ ВАЖНЫЕ

Уникальный проект Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, Центр защиты прав 

граждан, всегда стоит на страже справед-
ливости, – говорит региональный предста-

витель ЦЗПГ в Забайкальском крае 
Ольга Сущих. – К нам обраща-
ются люди, которые не смогли 
найти ответы на свои вопросы 
в коридорах власти. Мы даём им 
простой алгоритм действий 
или помогаем решить вопрос 

с помощью юриста. Рабо-
та ведется безвозмездно 
и только в интересах 
граждан.

Попавшись на 
удочку мошенни-
ков, продающих 
через уличную 
рекламу мас-
сажные кресла, 
пенсионерка 
из Читы Лариса 
Николаевна отдала 
продавцам за 

«чудоаппарат» 125 тысяч рублей. Но, вскрыв 
товар, она обнаружила явный брак – прибор 
источал неприятный химический запах. Женщи-
на захотела вернуть свои деньги, но продавец 
в возврате средств, естественно, отказал. 

Обратившись в Центр защиты прав граждан, 
Лариса Николаевна получила необходимую по-
мощь. После того как юристы помогли составить 
грамотную претензию, горебизнесмен вернул 
пенсионерке всю стоимость покупки. 

Ольга Сущих ПОЛЬЗУЕМСЯ САМИ, 
СОВЕТУЕМ ЛЮДЯМ

Методические материалы, разработанные феде-
ральным Центром защиты прав граждан на основе 
многолетнего опыта работы, просты и понятны. Благо-
даря жёлтым брошюрам каждый россиянин может ра-
зобраться в проблеме, даже без помощи специалиста. 
Порой и сами депутаты в своей работе обращаются 
к этим методичкам.

В этом году аномальные весенние снегопады 
в Забайкалье стали серьезным препятстви-
ем и для автомобилистов, и для пешеходов. 

Выйти из дома для многих было непосильной зада-
чей. Я взял брошюру, воспользовался указанным в ней 
алгоритмом действий и написал депутатский запрос 
в управляющую компанию. Снег возле дома был расчи-
щен в течение 12 часов, – рассказывает лидер забай-
кальских справедливороссов Сергей Безденежных.

держат на контроле исто-
рию жительницы Карым-
ского района, которая мо-
жет лишиться гаража изза 
проблем при составлении 
документов о праве 
собственности. 
Специалисты по-
могают добиться 
справедливости 
и восстановить 
законные 
права заяви-
тельницы.  

Cпециалисты Центра защиты прав 
граждан бесплатно помогали 
людям в решении юридических 
вопросов на всех этапах борьбы 
за справедливость и экологию 
родного края. 

Общими усилиями жителей посёлка, 
депутатов местного и муниципального 
уровней удалось отстоять лесной фонд 
под Читой и запретить размещение 
полигона ТКО. 

Юристы ЦЗПГ ежедневно отвечают 
на десятки обращений и искренне 
стараются помочь каждому. 

Как оформить единое пособие на детей? 
Как признать дом аварийным? 
 Как отстоять права пенсионера или тех, кто ока-
зался на грани увольнения?
 Что делать, если в квитанции за жилищнокомму-
нальные услуги появилась дополнительная строчка? 

г. Чита, ул. Новобульварная, 42б. 
Режим работы: понедельник – пятница с 10:00 до 19:00
Телефон +7 (3022) 28-41-20
Официальный сайт ЦЗПГ: справедливо-центр.рф.

Адрес Центра защиты прав граждан 
в Забайкальском крае: 
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НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДА
НА РУССКИЙ ЯЗЫК
В России живут представители 193 народов, которые 
говорят на 277 языках и диалектах. В наших нацио
нальных республиках и округах школьники учат 
и прекрасно общаются на русском и родном. Но ког
да дело касается детей мигрантов, особенно из стран 
бывшего СССР, картина выглядит совсем иначе. 

Нередки случаи, когда переселенцы наш государ-
ственный язык вообще не знают, и, что самое ужас-
ное, знать не хотят! Не спешат осваивать «великий 
и могучий» и дети мигрантов, однако не принять их 
в российскую школу нельзя. Закон не позволяет. 

По данным Минпросвещения, сегодня 
в школах страны учатся около 140 тысяч де-
тей мигрантов – это целая армия. И с ней, 
пока не поздно, необходимо находить 
общий язык. Русский.

Россия рада тем иностранцам, 
которые готовы стать частью нашего 
социума, уважать наши традицион-
ные ценности и жизненный уклад. Вот 
только четкой и эффективной государ-
ственной политики, которая помогла бы 
добропорядочным мигрантам и их семьям 
освоиться на новой Родине, по сути, нет. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ считает необходимым разработать 
и запустить масштабную программу 
дошкольной подготовки по русскому языку 
для детей из семей мигрантов. 

Это во-первых. А во-вторых, справед-
ливороссы предлагают не принимать 
в образовательные учреждения детей 

переселенцев, пока те не справятся 
с предшкольной программой.

А как считаете вы? 
Отсканируй

те камерой 
своего теле

фона QRкод 
и пройдите 
небольшой 

опрос. 
Нам важно знать ваше мнение. 

Огромное число детей 
мигрантов из стран Сред-

ней Азии к первому классу не 
говорят по-русски, многие из 

них живут замкнутыми община-
ми, говорят исключительно на 
своём языке, – объясняет лидер 

российских социалистов 
Сергей Миронов. – И это 

очень большая про-
блема
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